

Nouvelles en BREF

Le Canada obtient un siège au Conseil de sécurité de l'ONU

Le 8 octobre 1998, la candidature du Canada à un siège du Conseil de sécurité des Nations unies a été couronnée de succès. Le mandat de deux ans du Canada débutera le 1^{er} janvier 1999. Celui-ci a été élu au premier tour avec 131 votes. Cent soixante dix-sept États membres de l'ONU avaient le droit de vote à ces élections.

« Ce résultat représente une reconnaissance exceptionnelle, de la part des membres des Nations unies, du prestige dont jouit le Canada sur la scène internationale, a dit M. Axworthy. En élisant le Canada au Conseil de sécurité, ils ont reconnu ses titres de compétence dans le domaine de la paix et de la sécurité internationales. Le leadership manifesté par le Canada dans des dossiers tels que celui de l'interdiction des mines antipersonnel, nos efforts entourant la création de la Cour criminelle internationale, ainsi que notre participation de longue date aux opérations de consolidation de la paix des Nations unies, font que notre pays est idéalement placé pour jouer un rôle efficace et constructif au sein du Conseil de sécurité et pour aider celui-ci à faire face aux défis qui l'attendent à l'aube de XXI^e siècle. »

Le Conseil de sécurité est l'entité par excellence pour assurer la sauvegarde et la promotion de la paix et de la sécurité internationales. L'un des principaux objectifs du Canada au cours de ce mandat sera d'inscrire au nombre des priorités du Conseil les préoccupations touchant la sécurité des personnes. Ces préoccupations englobent des questions comme la prévention des conflits, la consolidation de la paix et le respect des droits de la personne et des libertés fondamentales. Le Canada œuvrera aussi pour accroître l'efficacité et la transparence du Conseil de sécurité, et pour le rendre plus attentif aux points de vue légitimes des États membres.



Quelques mots sur ce MAGAZINE

En démocratie, les politiques gouvernementales reflètent idéalement la volonté de citoyens bien informés, qui prennent leurs décisions à la lumière d'une connaissance solide des faits.

Canada — Regard sur le monde favorisera cette connaissance. Au Canada, il ne manque pas de publications d'excellente qualité, imprimées ou électroniques, destinées aux universitaires et à d'autres spécialistes des affaires étrangères.

De par son contenu et son traitement de l'information, ce magazine s'adresse à un autre auditoire. Il fournira à tous les Canadiens et Canadiennes un bref aperçu des questions de politique étrangère de l'heure et ce, dans une perspective canadienne.

Chaque numéro portera sur un thème central de la politique étrangère canadienne. Pour ce premier numéro, il s'agit des droits de la personne. Le magazine informera aussi les lecteurs des derniers développements en

matière de politique étrangère, traitant notamment des initiatives, réactions et contributions du Canada dans ce domaine. Il abordera divers aspects de nos relations avec les autres nations, tant au plan bilatéral que dans le cadre de l'appartenance du Canada à des organisations internationales, comme les Nations unies.

Bien que ce magazine puisse répondre aux besoins de certains lecteurs, pour ceux et celles qui voudront en savoir davantage,

nous fournirons, chaque fois que cela sera possible, des renvois à d'autres sources.

La rédaction

SAVIEZ-VOUS QUE...

le ministère des Affaires étrangères et du Commerce international du Canada compte **128 missions et 29 bureaux satellites** à travers le monde, dans des grandes villes dont les noms vont de Abidjan à Zagreb;

le Canada est le seul pays au monde à appartenir à la fois au **Groupe des huit pays les plus industrialisés (G-8)**, au **Commonwealth** et à la **Francophonie**;

la frontière entre le Canada et les États-Unis demeure **la plus longue frontière non défendue dans le monde**, et ce, depuis le début du XX^e siècle;

le directeur-général fondateur de l'Organisation mondiale de la santé était un Canadien, le D^r Brock Chisholm;

le Bureau des passeports émet environ **1 million** de passeports chaque année.



Pour plus de renseignements

ou pour vous abonner, n'hésitez pas à communiquer avec nous :

Ministère des Affaires étrangères et du Commerce international
Édifice Lester B. Pearson
125, promenade Sussex, C-2
Ottawa (Ontario)
Canada K1A 0G2

Téléphone : (613) 944-2076
Télécopieur : (613) 944-1031
Site Web : www.dfait-maeci.gc.ca/canada-magazine

Canada — Regard sur le monde est publié sous la direction de :
Richard M. Bégin
Direction des services de communications (BCS)
Ministère des Affaires étrangères et du Commerce international

Note : Certaines photos ont été coupées en raison de contraintes d'espace.

